

VERS EDICIONES DIARIAS
Edición para la región...
Edición de Valencia...
Edición nacional...

El Pueblo

OPORTUNIDAD DE SUSCRIPCIÓN
En Valencia, el mes...
Extrañero (Unión Postal), el trimestre...

OFICINAS E IMPRENTA
Don Juan de Austria, 14
Teléfono 741

Diario republicano de Valencia

NÚMERO SUELTO 5 CÉNTIMOS

Hotel de Londres

de J. Arnal Ballester
Pasadul y Genis, 7, Valencia
Comedor servido en el restaurant. Habita-
ciones ventiladas y con luz eléctrica.
Servicio por cubiertos y a la carta.
Precios reducidos.

Las divisiones de los republicanos

El gran triunfo alcanzado por el partido re-
publicano en las elecciones de Abril, produjo el
mayor de los desconcertos en las filas monár-
quicas. Los hombres que desde las últimas di-
visiones de nuestra política, se sintieron
poseídos de un terror pánico. Los rotativos que
debían favorecer a la monarquía, se inclinaron a sus
más preciados lugares en busca de razones
complicadas y sutiles, que pudieran explicar sa-
tisfactoriamente la tremenda derrota. La cosa
no era para menos. El cerebro de España se
había declarado republicano. Aquellos treinta y
siete diputados—profesores ilustres, juriscón-
sultos eminentes, grandes propietarios y a la mo-
derna, literatos insignes, cultos y laboriosos
obreros—que el país enviaba a las Cortes, sig-
nificaban un plebiscito. La República salvadora
y vengadora, justificada, iba a ser una realidad.
Se temió por las prerrogativas, por toda clase de
beneficios. Se vio en peligro la bazona engullida
en la holganza. Iba a ser preciso trabajar
para comer. Por todas las avaricias corrió
un estremecimiento de espanto. Y lo que antes
de la batalla y en la batalla no pudo hacer el
amor, la leal adhesión al trono lo intentó
después el amor a la vida, el amor al estó-
mago.

Se aproximan las elecciones municipales.
Los republicanos van a triunfar de nuevo en to-
das las grandes ciudades de España. Barcelona,
el gran pueblo digno de Europa, orgullo de la
vieja Castilla; la hermosa Valencia; Coruña, la
ciudad moderna, progresiva, liberal que abre a
los aires del mar sus galerías mientras tierra
adentro se descompone la momia compostelana;
la industrial, magallánica Bilba; Zaragoza, la
ciudad fuerte, valerosa, invencible; la sultana
Sevilla; Oviedo, la cuna cultural universitaria;
Valladolid, la capital de Castilla; Gijón, que
recuerda a Bélgica, a Inglaterra, a Alemania
con el ruido de sus fábricas y el humo de sus
chimeneas; Madrid, el corazón de España, y
Gerona la heroica, y Santander, y León, y
Córdoba, y Málaga... todo cuanto en el país re-
presenta inteligencia, trabajo, riqueza va a pro-
nunciarse una vez más por la República. La Mo-
narquía obedecerá, como en las elecciones pasadas.
Los votos inconscientes de la población rural,
el sufrimiento de las capitales de tercer orden,
de los viejos poblados que duermen a la sombra
de sus catedrales después de haber comido la
sopa boba en sus conventos. Será para el partido
republicano una victoria como la de Abril.
Ante el temor justificado de que sea mayor aún,
los monárquicos, perdida por completo la espe-
ranza, no saben como arrojárselas para com-
batirnos. Y han dado en hablar de la división,
de la desunión, de las discordias intestinas de
los republicanos por si hay incautos que los
crean.

Nadie los creerá. Nadie es tan imbécil que
contienda la diversidad de criterios con las di-
visiones que suelen destrozar a los partidos. Na-
die es tan estúpido que tome por rivalidades
personales, despreciables y mezquinas, las gran-
des y fecundas luchas de ideas. Nadie es tan
insensato que piense que las agrupaciones polí-
ticas deben tener un solo cerebro. Nadie habrá
que sea tan esclavo, tan onanico, que se figure
que en los partidos de gobierno debe haber una
disciplina férrea, expresión de una sola volun-
tad dictatorial, omnimoda. Antes por el con-
trario, preciso es que en el seno de las agrupaciones
y de los partidos políticos haya diversidad
de opiniones acerca de los problemas a re-
solver. Un partido con una solución única, con
un programa cerrado sería, en la realidad de
nuestra vida constitucional, de toda la vida
constitucional moderna, un partido muerto,
gastado a las veinticuatro horas de alcanzar el
poder. Un partido con una sola idea, con un
solo hombre, como lo era el conservador en
tiempos de Cánovas, como lo fue hasta ahora,
bajo la jefatura de Iglesias—temperamento de
zar—el partido socialista, no es un partido po-
lítico: es un rebato. Los republicanos, a fuer de
liberales, a fuer de demócratas, no sacrificarán
jamás su independencia de hombres en aras de
una unidad absurda que nos llevaría al despo-
tismo odioso del antiguo régimen.

Lejos de ser un defecto, esa diversidad de
criterios que los monárquicos echan en cara a
los republicanos es firme garantía de aciertos
futuros. Es necesario que haya una derecha
conservadora que pueda representar, en la gran
transformación que el partido republicano per-
sigue, la transición del viejo al nuevo régimen.
Es preciso que haya un centro moderado
que, al mismo tiempo que afirma la República y
la defiende contra todos los enemigos de dentro
y fuera, intente con reformas discretas y pru-
dentes, templadas, la era de renovación honda,
profunda, que la República debe realizar en las
entrañas del país. Es imprescindible que haya
una izquierda radical que encarne las soluciones del
porvenir, que estime constantemente la ac-
ción gubernamental o parlamentaria, de la de-
recha y del centro, que responda a los grandes
movimientos de la opinión popular. Es, no solo
conveniente, sino necesaria, una extrema iz-
quierda radicalísima, roja, que se haga eco de
las aspiraciones más progresivas y aporte a la
República el concurso de los que van más allá
de la República. Instantánea será obra de los
conservadores, de los Melquíades Álvarez, los
Maro, los Costa, los Prieto y Ceallos, los Azca-
rate. Orientará decididamente hacia el porve-
nir será el empuje del núcleo que representa el
insigne Pi y Margall, los Bonet, los Estévez,
varán a cabo en lo político, lo religioso y lo
social, la árdua tarea de conciliar con los últi-
mos vestigios del antiguo régimen. Mantener
dentro de la legalidad a los que pugnan por sa-
lir de ella será la misión de los Lerroux.

Todo eso de la desunión, de la división de
los republicanos es, como se ve, pura monser-
ga. Los diversos matices que cualquiera puede
notar en el partido republicano no se oponen a
que éste lleve como un solo hombre cuando
hace falta. Diganlo sine las elecciones de Abril.
Por en cima de las diferencias, de la diversidad
de opiniones, de criterios, manifestadas uno é
inmenso el amor a la patria, a la democracia y
a la República. Ese amor es capaz de hacer ce-
sas como la asamblea de Marzo y las últimas
elecciones. Pueden, pues, los monárquicos, con-
tinuar explotando el tema de nuestras intesti-
nas discordias. El que no se consuela es porque
no quiere.

Alvaro DE ALBORNOZ.

Construcción de caminos vecinales

La carta que nos ha dirigido el ministro de
Agricultura, que anteaer publicamos, su mane-
ra de pensar y proceder, indican en el Sr. Gasset
un convencimiento absoluto de la necesidad que
hay de dar «otro contenido» a la política na-
cional, completamente opuesto al que venía in-
formando la vida de nuestro histórico y decen-
tario Estado.

Al solicitar el Sr. Gasset el concurso de la
prensa para la difusión de sus proyectos econó-
micos sobre construcción de caminos y cami-
nos vecinales, dice que «la idea no es de éste
ni del otro gobierno, es de España entera, ne-
cesitada de pan para los suyos, de bienestar
para sus entristecidos o abandonados hogares,
de protección para su agricultura, entregada a
la esterilidad y a la muerte, cuando debería re-
presentar la fecundidad y la vida».

¡Qué condensación tan formidable de la con-
ducta de la monarquía revelan esas palabras
de un ministro de la Corona!

¡Lástima grande que esos generosos propó-
sitos, que encierran parte del programa de la
España nueva, no constituyera la bandera bajo
cuyos pliegues se agrupen todos los hombres
de gobierno.

El ilustre y nuevo bastante Herodo Pi Mar-
gall decía desde El Nuevo Régimen: «Hoy,
no nos cansaremos de repetir, desde el pueblo
saber de los partidos, no sólo como piensan
resolver el problema financiero, sino también
por qué medios y con qué recursos intentan
difundir la enseñanza y emprender las obras
que han de contribuir al mejor cultivo de los
campos, al mayor desarrollo de la industria y
a la mayor baratura de los transportes...»

Es de ser la orientación y el eje de la
política española, y a ese centro deben conver-
gir todos los esfuerzos de los gobiernos en vez
de distraer las energías de la nación en alian-
zas que ningún beneficio habían de reportar-
nos.

En las sencillas cuanto elocuentes palabras
del insigne Pi Margall, se expresaba la imperio-
sa necesidad de proponer como modelo de Es-
tado, el modelo industrial y no el modelo que-
rrevo, que ha sido la causa de la actual decen-
dencia de nuestra patria.

Pero ese plan de reformas económicas que
tiene trazado el actual ministro de Agricultura,
dudamos que pueda llevarse a la práctica.

Sería necesario para ello que se realizara
una revolución en nuestras costumbres, que el
alma nacional despertara a la nueva vida, cosa
imposible de conseguir cuando la mayor parte
de los españoles están acostumbrados, porque
así es la educación, a esperar todo del espíritu
protector del Estado, y a buscar en el gobierno
la lotería que nos enriquezca y que nos salve.

se resolvieran a concurrir a este proyecto de
construcción de una red de caminos vecinales.

Primero, porque de este modo contribuirían
al fomento de nuestra riqueza agrícola; y des-
pués porque a la vez que contribuirían a robus-
tecer la vida local de la comarca, darían mues-
tra de que se hallan en condiciones de bastarse
por sí mismos para proveer a sus necesidades.

Es preciso ir acostumbrándonos a apartar-
nos de los factores de nuestras desgracias na-
cionales, a ayudarnos a nosotros mismos, de-
jando de poner confianza en la acción de los
gobiernos de la menarquía, que no representan
fuerza alguna en la nación.

Demuestran los valencianos una vez más
con sus actos que sienten los principios de
mocratismo y que se hallan perfectamente
educados para realizar la aspiración suprema
del gobierno del pueblo por el pueblo mismo.

Joaquín CUQUERELLA.

Unión Republicana

Interés para los electores republicanos

Los correligionarios que en el período de
las últimas elecciones a diputados provinciales
reclamaron ser incluidos en el censo, puedan
pasar hoy de diez de la mañana a una de la
tarde por la oficina electoral del Centro de
Unión Republicana de la calle de Libreros,
donde se les informará de asuntos que les in-
teresan.

BURJASOT.—Se convoca a los individuos
que componen la junta organizadora del parti-
do de Unión Republicana a la junta que se ce-
lebrará a las ocho esta noche, en el local
social. Los asuntos son de mucho interés.—
El presidente, Carrá.

DISTRITO DEL HOSPITAL.—Se convoca a
los individuos que componen la comisión de
dicho distrito a una reunión que se celebrará
esta mañana a las once, en el local del Círculo
Instructivo Republicano «El Pueblo», Esparte-
ro, 15.—El presidente, Antonio Plinto.

DISTRITO DE ENGUERA.—Se convoca a
los señores que componen la junta organiza-
dora del partido Unión Republicana del distrito
de Enguera, a una reunión que se celebrará
en la ciudad de Játiva hoy domingo a las once
en la casa núm. 7 de la calle del León, para
proceder a la designación de las juntas man-
dipales interinas de los pueblos del distrito, con
sujeción a las bases de organización del parti-
do.—El presidente, José Palafox.

La Junta de Asociados

Triunfo de los republicanos

Entre ausencias, enfermedades y suspensiones,
había quedado reducido a diez el número
de concejales del antiguo partido de Fusión
Republicana, para defender los presupuestos.

Sabido era ya que la Liga Católica había
tomado como cuestión de honor, como empeño
de amor propio, suprimir la consignación para
escuelas laicas, a modo de revancha por haber
suprimido los republicanos las subvenciones para
fiestas religiosas.

No distinguían los reaccionarios la diferen-
cia entre lo que es gasto para fomento de la
instrucción y lo que es costear mojigangas y
mascaradas religiosas que solo redundan en
provecho del clero y del culto, clero y culto
de que no son partidarios la mayoría de los va-
lencianos.

Los presupuestos se discuten y aprueban
por los concejales y un número igual de con-
tribuyentes elegidos por sorteo. Esto es lo que
se llama Junta Municipal de Asociados.

Desde antiguo, cuando esta Junta se re-
unía, solían acudir cinco ó seis contribuyen-
tes.

La Liga Católica, comprendiendo que para
vencer a la mayoría republicana y liberal del
Ayuntamiento, no le quedaba más recurso que
valerse de los seso todos, concertó un plan de
conjuración y venganzas, y aprestó a realizarlo.

Al efecto, y después de repetidas excitacio-
nes en la prensa católica, nombró una comisión
que se dio a visitar a todos los asociados,
logrando comprometerlos a todos (salvo tres
que resultaron ser correligionarios nuestros
convencidos), para que asistiesen a la sesión de
anteayer y votasen en contra de la consigna-
ción para escuelas laicas y en favor de las sub-
venciones para las fiestas religiosas de Valen-
cia y sus poblados anejos.

Anteaer a las nueve en punto de la maña-
na ya estaban formados en el salón Consistorial
unos cuarenta contribuyentes asociados, en tri-
ple línea de combate.

Concejales conservadores y carlistas, no fal-
taba uno. Hasta los que nunca se encuentran
cuando toca trabajar por los intereses de Va-
lencia, habían acudido presurosos a esta se-
sión, abandonando las cómodas estaciones
veraniegas en que se solazan mientras los de-
más concejales activos sudan y trabajan en la
capital.

Todos los ediles a quienes importa un comino
la administración municipal, estaban allí.

En estas circunstancias, comenzó a desarro-
llarse la discusión de los presupuestos.

En el lado que, para distinguir adecuata-
mente llamaremos liberal, tomaron asiento los
concejales liberales Sres. Guillén Engo, Flores y
Beltrán (D. Ricardo), D. Eduardo Liagaris, don
Manual Omos, los Sres. Tarrocher y Roca, los
diez concejales dispuestos de la Unión Repu-
blicana Sres. Beltrán (D. A.), Barral, Borrás,
Crú, Vinasxa, López, (D. Mariano), Avalos,
Fajarnés, Sinisterra y Martínez (D. Jaime J.), y
los asociados contribuyentes D. Cayetano Píol,
D. Félix Alós y D. Pascual Fañull.

Presidió el Alcalde Sr. Montañas.

A espaldas de éste, e introducidos en el
salón de la Alcaldía, agolpábanse en clase de
curiosos impertinentes el director de La Voz de
Valencia, los secretarios de la Liga Católica
Sres. Pérez de Lucía y Meléndez, y toda la
plena mayor de la sesión, ejerciendo así de
vigilantes de los Asociados, para mantener
sobre ellos la coacción y exigirles el cumpli-
miento de lo pactado.

Los carlistas Sres. López (D. A.) y Simó,
y los conservadores Sres. Masot, Alzaga y
Ordeig, iban y venían dándose aires de triun-
fadores y sonriendo compasivamente a nuestros
correligionarios.

En los pasillos, dependencias y patios de la
Casa Consistorial notábase extraordinario apa-
rato de fuerza. Allí estaban el jefe, sujetos é
inspectores de la guardia municipal, gran nú-
mero de guardias, muchos policistas y los ins-
pectores de policía Sres. Irujo y Blanco.

A pesar de tanta fuerza pública y de la
severidad que desplegaba ésta para impedir la
entrada a la gente, no se pudo evitar que una
gran avilanteja de republicanos invadiese el
pequeñísimo sitio destinado para presenciar las
sesiones, la anteaer y el patio, llegando hasta
la calle.

Veintidós horas duró la sesión (salvo dos
ratos para comer y cenar), y las veintidós ho-
ras permanecieron plantados en el patio y en la
anteaer nuestros correligionarios, dando pue-
bla admirable de ese civismo heroico de que sólo
son capaces los que profesan nuestras ideas y
nuestras convicciones y que es el que nos lleva
siempre al triunfo.

Desde la anteaer y el patio escuchaban aten-
tos y ansiosos nuestros correligionarios, las
discusiones. El silencio de la noche les permitía
oír a los oradores, y cuando los concejales re-
publicanos increpaban a los carlistas y asocia-
dos, prorumpían en aplausos y gritos de entu-
siasmo, sin que les arrojara las órdenes del
Alcalde que mandaba a la Guardia Municipal
hacer despeje.

A tal extremo había llevado la Liga Cató-
lica sus precauciones, que habían montado una
guardia de luses dedicados a vigilar a los aso-
ciados, acompañándoles hasta cuando salían a
evacuar necesidades físicas urgentes, para que
no se escaparan.

Los carlistas y reaccionarios sabían que por
la inmensa mayoría de asociados que habían
aportado tenían asegurada la consignación para
fiestas religiosas, pero como saben que esto de-
mada les sirve, porque luego, durante el curso
del año, la mayoría de concejales puede lograr
suprimirlas, aunque estén consignadas en pre-
supuesto, cifraban por ello todo su empeño en
suprimir la consignación para las escuelas lai-
cas por considerar que esto era un golpe rudi-
simo, un gran fracaso para los republicanos de
Valencia.

Habia, pues, tomado la cuestión los caracte-
res de una lucha muy importante entre la
reacción y la libertad, lucha que preocupaba a
toda la ciudad y cuyo desarrollo y vicisitudes
eran vivamente comentados en los cafés y ter-
tulias.

Conociendo estos antecedentes, vamos a con-
cluir a grandes rasgos la reseña de la sesión
que en nuestro número de ayer hubimos de sus-
pendir.

Para fermarse exacto concepto de lo ocurri-
do, y de la habilidad con que los concejales co-
rreligionarios nuestros lograron marear, dividir
y atravesar finalmente a los asociados, de-
jando solos a los concejales carlistas y conserva-
dores, sería preciso haber presenciado la se-
sión, ó que hiciéramos una crónica tan extensa
y detallada como no la permiten las dimensio-
nes de nuestro periódico.

Sólo podemos dar una abreviadísima extracto
del que se deduce el importante triunfo logrado
por nuestros amigos.

Si nuestros correligionarios, para dar prueba
de tolerancia y respeto a todas las ideas, apro-
baban sin discusión las católicas, los reaccio-
narios suprimían luego las nuestras y se burlaban
de nosotros, dejábanse en ridículo a los republi-
canos.

Lievábamnos, pues, toda la peor parte. El
lazo estaba bien tendido. Nuestros amigos se
hallaban en un callejón sin salida.

Leído por secretaría el capítulo, pidieron la
palabra varios concejales y el asociado Sr. Ro-
dríguez Dalmau.

Anunció el Alcalde que se iba a leer y dis-
cutir partida por partida, y quedó planteada
para los republicanos la situación difícil a que
antes nos referimos.

Entonces, y después de un escarceo precur-
sor de que iba a haber bronca, el Sr. Avalos
presentó una proposición, que no detallamos por
la falta de espacio, que obligaba a los carlistas
y a los asociados a aprobar las escuelas laicas
ó a plantear su oposición a ellas, quedando
para después la discusión sobre las católicas.

Preséntose confusión porque el Sr. Masot
presentó una proposición contraria y el señor
López (D. A.) otra.

Por fin prevaleció la del Sr. Avalos, y
comandado se atrevía a plantear francamente
la oposición a las escuelas laicas, hubo de le-
vantarse el asociado Sr. Rodríguez Dalmau,
que buscando sendas y vericuetos, vino a decir
que por creer que la ley no las permitía, opo-
nías a la subvención de 1 500 pesetas consi-
gnadas para la escuela del Centro de Fusión Re-
publicana.

Roto el fuego, el Sr. Vinasxa expresó cla-
ramente los términos de la cuestión, que era el
propósito de los reaccionarios de impedir la
instrucción laica.

El Sr. Avalos probó cumplidamente al se-
ñor Rodríguez Dalmau que las subvenciones
eran legales.

El Sr. López (D. A.) juzgó llegado el mo-
mento de excitar y soliviantar a los asociados,
y para producir un efecto, habló de falsedades
en el capítulo del presupuesto que se discuti-
a, acusó a la secretaría, al oficial Sr. Monas-
terio, é indirectamente al Sr. Beltrán, promo-
viendo el ridículo incidente de que ábamos su-
cinta cuenta ayer.

Levantóse indignado D. Adolfo Beltrán, pro-
nunciando un enérgico y violento discurso en
defensa de su dignidad, que estaba—dijo—por
encima del Sr. López y del reglamento y de la
misma Alcaldía, si ésta le negase el derecho de
defensa.

Las contundentes frases del Sr. Beltrán des-
pertaron grandes aplausos en el público, que
escuchaba desde las anteaer y el patio.

El Sr. López (D. A.) hubo de rectificar y
descalificar.

El Sr. Simó quiso producir otro efecto,
pronunciando un discurso de doctrina católica,
exponiendo su cerrado criterio de que no hay
más enseñanza legal que la basada en la doc-
trina de Cristo, fustigando la enseñanza laica y
la política republicana que se valía como medio
de ese sistema de instrucción. El Sr. Simó
concluyó definiendo su concepto de la libertad y
acusando a los republicanos de intolerancia é
intransigentes.

Cumplidísimamente le contestó el Sr. Bar-
ral. Si hace un siglo—dijo, dirigiéndose a los
carlistas—es hubiese atrevido alguien a plan-
tear esta cuestión en sentido liberal, vosotros
le hubierais quemado vivo. Por el hierro y por
el fuego es impositiva y nuestro argumento para
convencer era la adquisición. Esa es vuestra li-
bertad.

Terminó el Sr. Barral haciendo el debido
panegírico de la enseñanza laica. El público le
aplaudió.

Los Sres. Beltrán y Vinasxa contestaron
también acertadamente al Sr. Simó.

En el mismo sentido que esto se expresó el
carlista Sr. Ocina.

Continuó el debate, y, finalmente, puesta la
partida del Centro de Fusión Republicana a vo-
tación, fué suprimida por inmensa mayoría.

ELIXIR ESTOMACAL

DE SAIZ DE CARLOS

Lo recetan los médicos de todas las naciones, es tónico digestivo y anti-gastrítico; cura el 98 por 100 de los enfermos del estómago

intestinos aunque sus dolencias sean de más de 30 años de antigüedad y hayan fracasado todos los demás medicamentos. Cura el dolor de estómago, las acedías, aguas de boca, vómitos, la digestión, la dispepsia, estreñimiento, diarreas y disenteria, distensión del estómago, tuerca del estómago, neurastenia gástrica, hiperclorhidria, anemia y clorosis con dispepsia; la cura porque aumenta el apetito, anula la

acción digestiva, el enfermo como más, digiere mejor y hay mayor asimilación y nutrición completa. Cura el marco del mar. Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de Elixir de Saiz de Carlos, de agradable sabor, inofensivo lo mismo para el enfermo que para el que está sano, pudiéndose tomar a la vez que las aguas minero-medicinales y en sustitución de ellas y de los liciores de

mesa. Es de éxito seguro en las diarreas de niños. No sólo cura, sino que obra como preventivo, impidiendo que en las enfermedades del tubo digestivo. Diez años de éxito constante. Exíjanse en las etiquetas de las botellas la palabra **STOMACHAL**, marca de fábrica registrada. De venta, **Serrano, 30, Farmacia**, Madrid, y principales de Europa y América.

A los cosecheros de vino

La misma oasa presenta después de muchos estudios por químicos de verdadera nombradía de Francia

EL MERCURIOR

Verdadero destructor de la Serpeta, Negreta ó Fumaguia, que son la plaga que aniquila los naranjos, y que en los pueblos de la Plana (Castellón), tan buenos resultados está dando, habiendo renacido la tranquilidad de los cosecheros desde que usan el MERCURIOR.

Puntos de venta en España: Villarreal, Francisco Trilles, agente general. —Valencia, Igual, Contat y Compañía. —Sagunto, Agustín Esquer. —Castellón, Hipólito Vila.

Por sufragio popular PEREZ el mejor fotógrafo del sexo bello de Valencia

Especialidad en niños. —"LA MODERNA". —MERCADO, 49

BLENNORRAGIA

agua, (purgación) crónica (gota militar), flujos, irritación, dolor al orinar, etc., en el hombre y en la mujer **Antiblenorrágico Villas Moreno**, siempre cura. Todos los médicos españoles que lo conocen no prescriben otro y aseguran que es el tratamiento más racional, científico, inofensivo y seguro que se conoce. Es tónico, no fatiga el estómago y no dá dolor de riñones. Es un soberano antiséptico de las vías urinarias.

SIFILIS

herpes, venéreo, úlceras, vicios y humores de la sangre **Jarabe depurativo y antisifilítico VILLAS MORENO**. Según la opinión médica es un hermoso preparado de activísima acción curativa, gran purificador de la sangre de un gusto exquisito y que no produce trastornos. —Depósito en Valencia; Dr. Torrens, (P. del Mercado); Dr. Calvo, (id. id.); Sr. Zaonero, (calle S. Vicente); Sr. R. Morant, (C. Cuarte); Bernardo Añón, (P. de Cajeros); Dr. Castell, (idem id.); Sr. Martínez, (Grao-Valencia); D. F. Llisteri, (Grao-Valencia). —Depósito general: Droguería de los Sres. B. Abascal y Compañía, plaza del Mercado. —Agente para la provincia de Valencia: D. Ricardo Llobregat Lanuza.

Sánchez Bayona y Compañía

Grao de Valencia. Contramuelle núm. 27. —Teléfono 1503. Depósito de Maderas. Camino del Grao, frente a la Tonelería de D. P. Merenciano. Pino rojo y abeto de todas procedencias. Variedad de medidas en tablones y pizos.

Buques de vapor

COMPANIA SEVILLANA de VAPORES EL SEVILLA. Saldrá el 14 del actual para Algeciras, Gibraltara, Almería, Málaga, Cádiz, Sevilla y Huelva. Consignatario: finca de Basterrechea, Mar. núm. 99, entresuelo, izquierda.

Vapores directos

para Barcelona. Saldrá el 14 del actual para Algeciras, Gibraltara, Almería, Málaga, Cádiz, Sevilla y Huelva. Consignatario: finca de Basterrechea, Mar. núm. 99, entresuelo, izquierda.

LONDRES

El vapor Ruby cargará el 14 del actual. LIVERPOOL Y MANCHESTER. El vapor NAINA cargará el 15 de Septiembre. GLASGOW. El Burrióna cargará el 14 de Septiembre. LIVERPOOL Y GARDIFF. El vapor O'Ordo volará el 16 del actual. HULL Y NEWCASTLE. El vapor Adolf saldrá el 16 del actual. GENOVA. El vapor Helvetia cargará el 14 del actual.

COMPANIA REAL

BOLESA. Servicio regular quincenal para Amsterdam y Rotterdam. El vapor Tilia cargará el 19 del actual. Consignatario: D. Alberto Alonso, Pasaual y Gomis, 27, plaza.

Selección

Una señora vida desde colorada en casa de una señora, teletípico ó esbaldado solo, sea buenos informes. Razón Valerola, 1. 1.

Se alquila

Una casita propia para casa de pasaje en el poblado del Saler. Razón Juan de Mena, 17, bajo.

Venta

Se vende mejor para en baños. Máquinas de Ruzafa, 18 y 14, Valencia.

Descubrimiento

importantísimo. Por fin llegó a España la especialidad única en su género, de la medicina de París. Dicha especialidad analizando una infinidad de hierbas medicinales de la India, y después de profundas experiencias llegó a obtener el completo remedio que cura mediante una cuidada combinación de dichas hierbas pudo obtenerse un maravilloso específico que en muy pocas dosis cura radicalmente cualquier enfermedad de la vejiga ó res triquetra uretral, etc.

DEPOSITO GENERAL

Calle Aragón, 404, Barva. También el Elixir India de dicho Doctor, es un específico maravilloso y eficaz para la completa destrucción de todo bacilo sifilítico por crónico que sea ó hereditario. Este maravilloso específico químico que bien se puede llamar maravilloso, cura de una vez y para siempre, y cura de todas las enfermedades de la vejiga ó res triquetra uretral, etc.

Vapores directos

Salidas fijas todos los domingos a las 11 en punto de la mañana, por los vapores de la Compañía Valenciana de Navegación. Dirección: Luis Vives, 3, entresuelo. Despacho de pasajes en la Agencia: Grao, Contramuelle, núm. 7.

Papelaría de Botella

San Vicente, núm. 141. Papeles y sobres de todas clases y tamaños. Cartapacios y plumas para letra española, inglesa y ronedilla. Libros y cuadernos rayados. Tinta para escribir y sellar. Estuches de matemáticas, y demás artículos para dibujo. Papeles para fumar de todas clases y marcas, blancos, sin cola pectorales engomados, largos y cortos. Papeles seda de colores, —Nipos finos y ordinarios. —Depósito de nipo finos de Vitoria.

Colegio de San Miguel

DIRECTOR D. Rafael Lapesa. Dr. graduado en Filosofía y Letras. Valencia, plaza de San Pablo, 4 (FRENTE AL INSTITUTO)

SOBRESALIENTES Y NOTABLES obtenidos en los últimos exámenes oficiales SOBRESALIENTES

- D. Vicente Bru Gómez, Geografía General. Angel Valero Alepuz, id. Manuel Valero Romero, Caligrafía (primer curso). Francisco Castañer Piers, id. Vicente Bru Gómez, id. Saturnino Muñoz Latorre (de honor), Nociones de Aritmética y Geometría. Cristóbal Pardo Manuel, Dibujo (primer curso). Vicente Bru Gómez, Castellano, (primer curso). Pedro Ballester Julve, Religión (primer curso). Vicente Bru Gómez, id. Cristóbal Pardo Manuel, Geografía de España. Fernando Lluich Ferrando, Caligrafía (segundo curso). Valentín Ramos Masip, Religión (segundo curso). Cristóbal Pardo Manuel, Castellano (segundo curso). Fernando Lluich Ferrando, id. Salvador Pérez Martínez (de honor), Psicología y Lógica. Manuel Martínez Vives (de honor), Mecánica industrial. Constantino Ballester Julve (Universidad), Historia de España.

NOTABLES

- D. Pedro Ballester Julve, Nociones de Aritmética y Geometría. José M.ª Martínez Campos, Nociones de Aritmética y Geometría. Vicente Bru Gómez, Nociones de Aritmética y Geometría. Vicente Uries Cabello, Castellano (primer curso). Pedro Ballester Julve, id. Saturnino Muñoz Latorre, id. José Beas Mora, id. Francisco Castañer Piers, id. José M.ª Martínez Campos, id. José Gómez Tortajada, id. Saturnino Muñoz Latorre, Geografía General. Vicente Uries Ordeig, id. Primitivo Martínez Roger, Caligrafía (primer curso). José Beas Mora, id. Isaac Ujachs Solsona, id. José M.ª Martínez Campos, id. José M.ª Simón Ferrer, id. Pedro Ballester Julve, id. Vicente Bru Gómez, Dibujo (primer curso). José M.ª Martínez Campos, id. Primitivo Martínez Roger, id. Francisco Castañer Piers, id. Manuel Valero Romero, id. Cristóbal Pardo Manuel, Aritmética. Fernando Lluich Ferrando, id. Vicente Llanza Redondo, Castellano (segundo curso). Julio Calatayud Costa, Geografía de España. Fernando Lluich Ferrando, id. Valentín Ramos Masip, Caligrafía (2.º curso). Vicente Ferriz Climent, id. Cristóbal Pardo Manuel, id. Vicente Llanza Redondo, id. Francisco Sanz de Gabilondo, Religión (segundo curso). Federico Pérez Cabello, Historia de España. Alberto Lleó Ibars, Historia Universal. Alvaro Simón Alpuente, id. Juan Ferriz Climent, id. Angel Gimeno Alpuente, id. Alberto Lleó Ibars, Dibujo (segundo curso). Vicente García Fayos, id. Benjamín Navarro García, Francés (primer curso). José M.ª Esteban Muñoz, Francés (segundo curso). Francisco Sanz de Gabilondo, Cosmografía. Ramón Calatayud Calatayud, Dibujo mecánico. Francisco Sanz de Gabilondo, Algebra y Trigonometría.

HAN TERMINADO ESTUDIOS

- D. Nicanor Arnau Torres, Bachiller en Artes. Vicente Carrera Barra, Perito Mecánico Químico. Antonio Chabret Bru, id. Salvador Lis Hernández, Licenciado en Derecho.

Pavimentos de asfalto

Terrados, patios, almacenes, & La última palabra del adelanto en la construcción. Con estos pavimentos son imposibles las goteras ni humedades en los edificios. Del asfaltado de las calles de Valencia, responde la empresa por ocho años. Esta es la mejor garantía de este producto y la mejor contestación a nuestros competidores. El piso de más duración, más higiénico, más ligero y económico es el asfalto. PRIMO TRAVES. Portal de Valldigna, 12, 1.

Confites antiveneros

Roob Antisifilítico

Inyección Vegetal

COSTANZI

Las celebradas medicinas de Costanzi, de origen extranjero, descubiertas por un largo estudio, se han perfeccionado y fortalecido, para curar radicalmente la sifilítica, reñosa y venérea, gota militar, protuberancias, úlceras, etc. Este medicamento, que se toma en forma de confites, es inofensivo y seguro, y cura en pocos días, reñosa de orina y en 30 días los estróntimos uretrales (estróntos), aun que sean crónicos de más de 30 años, y evitar los peligrosísimos estróntos de las vías urinarias. También es eficaz para curar cualquier enfermedad SIFILITICA en vista de que el Roob es un bálsamo para la salud, nada mejor que el Roob Costanzi, pues no sólo cura radicalmente la SIFILIS, sino que destruye los malos efectos que produce esta sustancia, que, como es sabido, causa envenenamiento y muy fáciles de curar. El Roob Costanzi, calle Diputación, 435, Barcelona, seguro del buen éxito de sus medicinas, los mediante un trato con él, admite a los interesados el pago una vez curados. Consultas médicas en casa del inventor, Diputación, 435, Barcelona, todos los días a las 12, y las consultas que se hacen por escrito, gratuitas y con reserva. Precio de la inyección, 4 pesetas. Confites antiveneros para quienes no quieren usar inyecciones: 5 pizos, Roob antisifilítico a pizos. —De venta en las acreditadas farmacias, en casa del inventor, Diputación, 435, Barcelona. —En Valencia: en la farmacia de G. López Moreno, calle San Vicente, 17.

Interesante a la Humanidad

En la clínica que D. José Grajales, tiene establecida en esta Ciudad, calle de Carreteros, 2, duplicado, principal, esquina al Trench, se cura todas las enfermedades de la vista, cura la granulación bien pronto, no teniendo inconveniente en ajustar las curaciones, depositando la cantidad hasta que esté completamente curado. Igualmente opera el triquisis (ruido posturas), quedando completamente bien y sin dejar señal en los párpados, las fistulas lagrimales sin operar. Cura asimismo la epilepsia ó mal de corazón, los cánceres limitados y externos que no hayan llegado al período de absorción. Las úlceras atónicas de las piernas y de todo el cuerpo y el dolor de estómago. Cura también todas las enfermedades de la piel, tales son: tina, herpes y lupus, la matris y otras varias enfermedades secretas. Horas de consulta: de 9 a 3. NOTA. A los obreros ó clases trabajadoras se les tratará en consideración.

Fábrica de alfarería

de Antonio Alcácer

en Canals

Tubos y tejas de barro cocido para canalización de aguas. Economía y solidez, a los precios siguientes: De 10 centímetros diámetro 0'50 cts. metro. 15 " " " 0'75 " " 20 " " " 1 " " 25 " " " 1'25 " " 30 " " " 2 " " Los barnizados 25 por 100 de aumento. Las tejas a los mismos precios. En pedidos de consideración se hará un descuento proporcional.

Maderas

De molla, huanes, abeto, río y toro de ca, en pizos, tablones y tabloncillos para obras y carpintería. Se repalan y hay en tablones y tablones de dos a seis metros largos. Bases de figuras para bases. Se sierra a todas las dimensiones que se necesitan a precios económicos. Vicente Challa Peyró, Almazenes y despacho, Grao de Valencia, frente a la Alcaicía — Teléfono, 1.230.

1548

máquinas para coser

Estrella

ha vendido en un año la sucural de la calle de Ruzafa, 12 y 14. Medalla de oro en la exposición de París de 1900.

CASA DE HUESPEDES

El Comercio

de cargo de las dos hermanas

Josefa y Lucía 'Las Perreras'

COLON, 65 (ANTES MERCADO). —SEGORBE. Habitaciones espaciales, se sirven comidas, cenas y almuerzos. Se admiten huéspedes y encargos.

El citrato de Magnesia de Bishop es una bebida refrescante que puede tomarse con perfecta seguridad durante todo el año. Además de ser agradable como bebida matutina, obra con suavidad sobre el vientre y la piel. Se recomienda especialmente para personas delicadas y niños.

Para la temporada de verano

GAS ACETILENO

El acreditado establecimiento de gasómetros para este fluido automático, inexplosivo, garantizado, su manejo sencillo, desde cuatro a cien y más luces. Hay también un gran surtido de lámparas portátiles, de sobremesa, comedor y de pared, de plancha de cinc, latón y cinc niquelado. Todos estos aparatos de manejo sencillísimo (que hasta una sola explicación), se venden a precios muy económicos. Laboratorio de cálculo de primera, su rendimiento, 300 litros de gas por kilo, de las mejores fábricas del país y extranjeras. DESPACHO: CARDA, 16. — VALENCIA. Camilo Montorde

Constructor de

POZOS ARTESIANOS

y de toda clase

con 20 años de práctica

a precios económicos

Razón Lepanto, 29, Vicente Matelli, Valencia.

Maderas

Pino de superior calidad. Piezas anchas desde veinte a sesenta centímetros de diámetro y hasta 18 metros de largo. Precios desde sesenta pesetas metros 3. Aceradas a pizos y tablones desde pizos, 3'50 tablón redondeado de 4 metros de longitud. Costeros irregulares exteriores de las piezas, desde 4 pesetas por tablón ídem. Manuel Descalzo Isabel La Católica, 10. — Valencia

Sastres

Se enseñan oficiales. Llorca, 36, 2.

Se alquila

Una gran local con fuerza de vapor, bueno para toda clase de industria. Calle Tercera, núm. 1. El maquinista dará razón.

Madera

De cañal (caracas) hay a la venta una partida de inmejorables condiciones en la serrería de Pedro Merenciano, camino del Grao, 93.

Profesor

de inglés y francés, toleduría de libros, estucos mercantil y bachillerato. Spanish and french lessons. Legends d'anglais et espagnol. Dirigidos a P. Amat, calle de la Nava, 39, entresuelo

Pérdida

El día 9 al anochecer se le perdió a un caballero en el Grao, unos gemelos grandes de teatro, son funda teropelo color café. Se simplifica a la persona que los haya encontrado, lo presente en esta administración y se le gratificará.

Maquinera

Se desea una para todo el año, para hacer medias y calcetines. Plaza de Cajeros, núm 8, cuarta puerta.

Acordeones

superiores los hablarán en la fábrica de Rafael Torres, calle de Barcelona, núm. 19 (junto al hotel). Valencia. Lecciones, composiciones y toda clase de reformas.

DEPOSITO GENERAL

Calle Aragón, 404, Barva. También el Elixir India de dicho Doctor, es un específico maravilloso y eficaz para la completa destrucción de todo bacilo sifilítico por crónico que sea ó hereditario. Este maravilloso específico químico que bien se puede llamar maravilloso, cura de una vez y para siempre, y cura de todas las enfermedades de la vejiga ó res triquetra uretral, etc.

Vapores directos

Salidas fijas todos los domingos a las 11 en punto de la mañana, por los vapores de la Compañía Valenciana de Navegación. Dirección: Luis Vives, 3, entresuelo. Despacho de pasajes en la Agencia: Grao, Contramuelle, núm. 7.

Papelaría de Botella

San Vicente, núm. 141. Papeles y sobres de todas clases y tamaños. Cartapacios y plumas para letra española, inglesa y ronedilla. Libros y cuadernos rayados. Tinta para escribir y sellar. Estuches de matemáticas, y demás artículos para dibujo. Papeles para fumar de todas clases y marcas, blancos, sin cola pectorales engomados, largos y cortos. Papeles seda de colores, —Nipos finos y ordinarios. —Depósito de nipo finos de Vitoria.